

EL “LAVAO DE ROPA” EN LOS ANTIGUOS PATIOS DE EL PUERTO



Ayuntamiento de El Puerto de Santa María
Patrimonio Histórico / Museo Municipal



ASOCIACIÓN CULTURAL
AMIGOS DE LOS
PATIOS PORTUENSES

18 de Mayo, 2022

DÍA INTERNACIONAL DE LOS MUSEOS

EL PODER DE LOS MUSEOS



ICOM Consejo
Internacional
de Museos
España



Lavar la ropa

Desde la Prehistoria para el ser humano ha sido imprescindible la utilización de ropa. Vestirse les permitió protegerse del intenso frío.

En El Paleolítico, la vestimenta eran pieles de animales cazados por nuestros antepasados, pieles que cortaban, preparaban y raspaban con sus útiles de piedra. Esta “ropa” se usaba a pesar del peso y del mal olor que desprendía, porque se sentían abrigados ante un clima adverso y las inclemencias meteorológicas.

Fue pasando el tiempo, y ya en el Neolítico se produjo una transformación fundamental en la vestimenta prehistórica. Se debe sobre todo a un cambio climático, que hizo que las pieles de los animales les sobraran. El invento de los telares favoreció tejer y coser diferentes tipos de tejidos adaptados al nuevo clima, desde la lana hasta el lino, tratándose ya de una ropa más cómoda y ligera de poner..

La ropa usada por los primeros agricultores y ganaderos neolíticos, en sus tareas en el campo y con los animales, hizo necesario que hubiera que lavarlas y limpiarlas.

A partir de este momento la ropa fue poco a poco cambiando y evolucionando según las diferentes etapas, circunstancias y periodos históricos, por lo que el lavado fue adquiriendo una relevancia cada vez mayor en las casas de aldeas, poblados, ciudades....hasta llegar a nuestros días.

Hoy tienes la oportunidad de visitar una original exposición sobre cómo se lavaba la ropa en la mayoría de las casas y patios andaluces, a partir del siglo XIX, y experimentarías como esta tarea doméstica no fue siempre tan “fácil y cómoda” como ahora.



